

PRECIOS

En Orihuela, un mes.....0'50 ptas.
Fuera, trimestre.....2'00 »
Número suelto.....0'10 »
A los vendedores, 25 ejemplares.....1'75 »
Bombos, edictos, comunicados, reclamos y anuncios, á precios convencionales.
Se rechazan las subvenciones si, por su importancia, no resultan medio decentes.
Pagos adelantados.
Se admiten suscripciones en esta ADMINISTRACION y en la Imprenta de D. Luis Zeron, Hostales 1.

EL PUEBLO

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

ES EL DE MENOR CIRCULACION DE ESPAÑA Y SUS ISLAS

TIRADA ANTERIOR: LA MITAD Y OTRO TANTO DE EJEMPLARES

Direccion, Redaccion y Administracion: S. Agustin, 18.

AÑO I.

Orihuela 28 de Junio de 1892.

NÚM. 20.

ADVERTENCIAS

Se devuelven los originales que no se publiquen, para no conservar marrachos.
Todo suscriptor tiene derecho á la insercion de un anuncio, que no exceda cuatro lineas, con la frecuencia que permita el espacio disponible.
Este periódico se publicará los días 7, 14, 21 y 28 de cada mes si el Fiscal de imprenta no opina lo contrario.
Toda la correspondencia á la REDACCION.
No admitimos sellos de franqueo cuyo valor sea mayor de 0'50 ptas.

¿Hasta cuando!?

Suplicamos á los señores suscritores remitan á la mayor brevedad lo que son en deber á esta Administracion, pues empresas de esta índole necesitan recaudar con puntualidad, porque con puntualidad tambien tienen que satisfacer sus muchas atenciones.

EL PUEBLO

Crónica local

Queridos suscriptores, amados lectores que ireis á la barbería á saborear mis filigranas sin contribuir, como Dios manda, á la prosperidad de la prensa, apreciables paisanos en general, amigos conocidos y por conocer ó enemigos míos, yo os saludo al hacer mi presentacion como cronista de este invidio y siempre imperterrito semanario y os deseo mil prosperidades por los siglos de los siglos...

Porque han de saber Vds. que mi antecesor el buen amigo que se ocultaba bajo el largo pseudónimo que por falta de tiempo y paciencia no escribo con todas sus letras y que empezaba en *Pija* acabando en *chof*, se ha retirado á la vida privada por razones puramente particulares que hay que respetar, aunque yo tenga que lamentar en union de mis desde hoy compañeros de redaccion, pérdida que tanto han de notar nuestros abonados.

Para terminar este prefacio. Un servidor de Vds. trabajará desde este espinoso lugar para que se conozca que el lema primordial de esta publicacion continúa siendo, como si dijéramos: «Tente tieso que te miro y lo he de hablar», que ya verá como sé cumplir. Si alguna vez escribiese alguna majadería de á folio, sin razon, mi castigo mayor será que Vds. me recuerden que hoy les prometo lo contrario.

Lo dicho. Ofreciendo ocuparme de todo cuanto se ponga en mi superior conocimiento, quedo con Vds. en el compromiso de reanudar nuestras relaciones semanalmente para contarles todo lo que *miquis* sepa y deba decir.

Que la noche del 23 fué obse-

quiado nuestro amantísimo Prelado con una serenata por nuestro Ayuntamiento; que se ha llevado á efecto la procesion del Corpus de la parroquial iglesia de Santiago, con la gran pompa de todos los años; que los concejales que se desvelan por redimirnos siguen bien... en sus importantes *sabudes* y que la subasta del petroleo para el alumbrado público de esta ciudad, durante el próximo año económico, se ha adjudicado á D. Lorenzo Garcia, es lo primerito que quiero decir para que no me ande dando vueltas por el tintero entorpeciendo la claridad con que deseo estén adornadas estas cuartillas ya que no puedo ofrecer á Vds. otra cosa, porque como muchos saben ya, gracias al nunca bastante ponderado *Chiehurri el pasquinero*, carezco de ciertos *dones espirituales*... etc. etc.

El otro día y, según le manifestaron, para depurar lo que haya podido ocurrir en esta materia, se le comunicó la deficiencia respecto al tratamiento que se dá á los asilados, prestó declaración nuestro director ante la primera autoridad local con motivo del suelto que se publicó en uno de los anteriores números de EL PUEBLO en que se decia algo sobre este particular, y declaró que lo dicho fué en calidad de rumor público y con la exclusiva intencion de que por quien correspondiese, que en verdad no éramos nosotros, se aclarase la verdad.

Del expediente abierto al objeto y ya cerrado, no ha resultado hecho punible, por lo que nos congratulamos muy de veras al dar las gracias al Sr. Alcalde, por haber tenido en cuenta un mero toque de atencion que se nos dió y le trasladamos como era natural.

Aunque desde luego suponemos que la informacion á que nos referimos se ha llevado á efecto con la escrupulosidad requerida y creemos tanto... tanto como el señor Pescetto que no ha podido tener otro resultado, suplicamos á la comision de Beneficencia atiendan el asilo de este nombre con el celo á que es merecedor, no olvidando, á fuerza de visitas inspectoras que se halla establecido en la calle de Santiago.

Y digo esto, porque comision hay que no sabe donde se encuentra el Matadero.

Con decir á Vds. que el miércoles se personó nuestra primera au-

toridad en él y se cayó de espaldas al penetrar en una habitacion, está todo dicho.

No siento lo ocurrido por el abandono que acusa, que á otras cosas peores nos hemos acostumbrado los oriolanos, sino porque ¡ya ven Vds.! este bombo que propino al presidente del Ayuntamiento por su celo, ¿por qué no se tenía que haber dado ya hace mucho tiempo á la comision carnicera?

Ya que estoy en el Rastro, para no tener luego que volver á él diré que se ha llevado á cabo su subasta al parecer con ventajas para el procomun. Lo que es menester es que sea verdad tanta belleza.

El jueves se verificó el cabildo ordinario de la municipalidad que resultó rico en enseñanzas *antico-manditarias* y demás cosas buenas.

El crecido número de concejales asistentes y sus distintos ceños acusaron con anterioridad que se una comedia que se tornó en drama.

Siento no disponer del espacio preciso para dar á mis lectores una detallada reseña de esta sesion pero ¿qué le hemos de hacer? ¡paciencia!

Conténtense Vds. con saber por mi conducto que los intermedios siguen en moda y que se ha encargado un cartelito con la consabida frase «Descanso, 15 minutos» tan en uso en las funciones de títeres, para evitar el tener que proponer el consejo campanero.

La verdad es que si no se dá este desahogo en la última sesion hay quien revienta.

Y siempre es bueno evitar *reventidios*.

No quiero terminar sin ocuparme de la verbena de San Juan aunque sea muy superficialmente.

Con decir que hubiese llamado la atencion en cualquier poblacion acostumbrada á divertirse, ya he dicho que en Orihuela donde ordinariamente no se sale de la rutina para nada, logró tener una muda ovacion que no por ser muda dejó de ser elocuente.

La espaciosa Glorieta, sitio donde se celebró la fiesta, resultaba pequeña para dar cabida á tantos y tantos curiosos y parecía, sin exagerar, un jardín encantado de esos que se describen en «Las mil y una noche» con sus hadas y todo...

Vieron Vds. cuanta luz? Pues bien: cada una representaba una gota de sudor, mil molestias sufridas espontáneamente por los individuos «en activo» de la comision de paseos Sres. Burunda y Bueno especialmente por este último que ha trabajado de firme en esta ocasion como él acostumbra cuando quiere y sabe que proporcionará algun provecho al pueblo que en parte representa.

La nota desastrosa de la verbena, por no decir otra cosa, fué el servicio de sillas, que es necesario organizar. Hubo que echar mano de muchas particulares por la escasez de ellas que habia y aun los afortunados que lograron pescar una con el consabido anzuelo del *perro gordo* se vieron molestados con frecuencia por algun señor que talon en mano se la reclama despues. Nosotros creemos que esta necesidad debe cubrirse numerando las sillas y los talones, entre la *papeleta para el asiento* por un momento y luego se encuentre en él á otra persona que le presenta un talon idéntico al suyo no dá lugar más que á conflictos que hacen preferible á éste, el método empleado en días no extraordinarios.

Y no va más. Es de esperar sea pronto el Ayuntamiento quien nos proporcione donde sentarnos en los paseos públicos, por que con ello ganaremos todos; el Municipio tendrá una renta no despreciable y que no sabemos por qué hasta aqui no ha explotado, el público estará mejor atendido y este servicio convenientemente organizado.

Y ya me retiro —por haber acabado.

Pwz.

PLUMAZOS

Semblanzas municipales

XXIV.

Este señor es liberal, muy apreciado en la ciudad; tiene una mina que dá ¡la mar! y aunque es un hombre de *caliá* y recto y probo como el que más, no me resulta el concejal porque lo que hace, soy imparcial, es no hacer nada, ni *ju* ni *fa*.

La verja del jardincillo de la plaza Nueva está que dá lástima...

Dispensen Vds., pero creíamos que no lo habíamos dicho.

Celebramos infinito que el Sr. Alcalde haya hecho quitar las macetas que contra lo dispuesto en las Ordenanzas municipales tenía colocadas un vecino en la casa de la calle del Colegio que citábamos el martes pasado.

Muy bien, muy bien.

Ahora lo que tenemos que decir es que hicimos la denuncia de los tiestos, no para darnos el gustazo de molestar poco ni mucho á nadie, particularmente, si no para que dado un boton de muestra comprendiese el alcalde que la generalidad en Orihuela no cumple lo mandado.

No creemos tener necesidad de ir haciendo denuncias por el estilo, basta que el Sr. Pescetto se tome la molestia de fijarse en los balcones y obre con los vecinos respecto á la observancia del «Reglamento de policía urbana y rural» de la misma manera que lo ha hecho con el dueño de la segunda ó tercera casa de la acera que los municipales saben de la calle arriba citada.

El edificio llamado La Caridad, donde están montadas hoy día las oficinas de correos y telégrafos vendrá al suelo seguramente el día menos pensado, salvo un milagro.

Hace poco se ha derrumbado una parte que aunque pequeña acusa el estado ruinoso de aquel caserón.

A él vamos todos y todos peligramos con un valor cívico á prueba de bomba. ¿V. recuerda un día que me escribió, si mal no recuerdo?

Tal vez sea que lo prometido no es deuda, ó que el ofrecimiento de alguien no tiene el valor del ofrecimiento personal, ó puede tambien que alguna cuestion de amor propio se haya encargado de borrar lo afirmado con tanta gravedad ó... pero ¿quien descifra los lios superiores?

Vamos, señores, vamos, miren Vds. que desde hace dos meses tengo que poner un telegrama urgente y por miedo de morir aplastado esta es la bendita hora que no he ido á que lo trasmitan.

El primer día de ferias que, seguro, llegará cuatrocientas charamitas recorrerán la ciudad y frente al Ayuntamiento muy juntitas tocarán, á ver si á los concejales vuelven *lenientes* no más cosa que todos desean para poder *borlear*. Y esto es todo lo que *sabo*, nada de particular. Si se idean más *festejos* mis lectores lo sabrán.

Hombre! Saben Vds. algo del plano que se iba á hacer de Orihuela?

Lo pregunto porque soy muy curioso.

El Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad se incomodó mucho, el jueves segun rumores, por que la vispera del viernes, complementó aquella Corporacion un acuerdo tomado con anterioridad, relacionado con la provision de una de las titulares recientemente creadas.

A los acertados cargos de la mayo-

ría de los regidores que tuvieron el valor de sublevarse no supo contestar sino poco más ó menos lo siguiente:

—Yo no tengo privilegios para con nadie y lo mismo me dá uno que otro (?) puesto que los médicos todos han de cumplir con sus deberes y si no es así yo me encargaré de que cumplan (!).

¡Válgame Dios! ¡Qué pequeño es el hombre!

Lo cierto es que resultaron elegidos para las plazas municipales los señores D. Tomás Bueno, D. José Madaria y D. José Zeron.

Si es verdad lo que se murmura, el Alcalde actual de esta poblacion no piensa dimitir por ahora.

Se nos ha hablado de cierto viajecito semi-taurino hecho á Alicante por uno que dice ser republicano y que ha ido enviado por un *correligionario* suyo que desempeña un alto puesto en esta localidad.

Por ahora no queremos saber más.

¡Oh fuerza comanditaria, á cuanto obligas!

CANTARES (I)

Dos cosas tiene mi Orcaelis
Que no las tiene Albatera:
Un *Defensor madrileño*
Y un poetastro de primera.

Si te atacan en la prensa
Acudes al «Defensor»,
Que si te defiende él
Quedarás mucho peor.

Si tienes ganas de ver
Una *mingitoria nueva*
Vete para el Barrio Nuevo

Los carcondas de mi pueblo
Me tienen atolondrao:
Mire V. que los notables
Han salido aprovechaos.

Ciertas cosas ó dejarlas
O tenerlas siempre encima,
Términos medios no gustan,
O gorro-frigio ó boina.

Para flores, la Glorieta,
Para sesion, la del jueves
Y para quina, la que
Tragó en ella el presidente.

L. A. Tigo.

NUESTRA COLABORACION

¡¡Sorprendente debut!!

Así rezaban los inmensos cartelones anunciando el acontecimiento de por la noche en «La Estrella», mezcla híbrida de café-cantante sevillano y caf-concert parisien...

A las diez de la noche el humo pestilente del tabaco, los mecheros de gas no muy abundantes, el aliento cálido de centenares de personas, formaba un toldo de neblina que emborronaba el cuadro de la sala: cuadro formado por hombres y mujeres sentados aquí y allá, en butacas, en sillas rotas, al rededor de mesas poco limpias en todas partes estrujándose, apiñándose, unos con la boca abierta por estúpidas y sonoras carcaja-

(I) De mi librejo *Agua va*.

das; absortos otros en misteriosos pensamientos; enseñando ellos las mandíbulas fuertes y huesosas, los ojos vidriados y la carne mórbida de la tension crapulosa; mostrando ellas el mate barniz del vicio, como el soldado polvoriento el banderín ennegrecido por la pólvora de la batalla.

Habría un antropólogo señalado en aquellas cabezas bien distintas irradiaciones de la escala presidencial; un psicólogo cerraría los ojos en el hartazgo de la carne; un moralista ruborizariase viendo róticos los cauces por donde marchan tranquila y mansamente las corrientes de la vida honrada...

Circundando la parte alta del salón herradura de «La Estrella», extendiase una tribuna repleta de carne vomitada por el lupanar.

Destacan entre la masa informe algunas cabezas juveniles de tez rosada y fresca, pero en aquella yanura de gris mortecino, dominaba el calor apagado, deslustrado, mate...

La atmósfera era mortífera.

Abajo en la sala y arriba en la tribuna la savia vital debía consumirse como, el fresco follage del bosque sécase en los estivales días en que la tierra arde y relumbra el astro solar con luz que ciega.

El repugnante olor de la muchedumbre estaba cargado de emanaciones del almizole; la cabeza mareábase La algazara continuaba muy fuerte. El piropeo canallesco, chocando en el marmol de la mesa, la carcajada sensual y resonante, los pasos precipitados del camarero, el ruido de copas y botellas, el bostezo, la tos, los gritos estentóreos... formaban un concierto ensordecedor, mareante, brutal diabólico...

Aquella noche... ¡grand succès! Debutaba en «La Estrella» la que lo era del arte flamenco.

La fama de Salud Gonzalez, habia llegado á todos sitios en alas de la leyenda y la admiracion.

Referiase que á Salud habianla ofrecido fortunas indianas, Nabatis ingleses, principes rusos y banqueros, yankees, todos rechazados, quien dice que por la irremediable tristeza que la consumia juntamente con el tumor aneurismático, quien lo atribuía á orgullo de una raza ferozmente enemiga de los burgueses, quien en suma, hallaba la razon en el vehemente deseo de Salud Gonzalez de conservarse pura en aquella fermentacion de crapula, al igual de la pasionaria en el barro de la huerta.

El público comenzaba á impacientarse; devorábalo el ansia de ver á Salud.

Ponderaban los unos su naturaleza espléndida, otros sus negros ojos, otros las curvas de sus contornos, otros su gitano embeleso. Quien aseguraba ser su voz algo como perlas cayendo en cascada magnífica sobre oro candelado; quien afirmaba tener su gentileza toques de aristocrático donaire;

quien roleaba á Salud de todas las perfecciones del espíritu y la materia en maravioso su hermanamiento.

En aquella universal interrogacion, las impacencias se fundian en una vehemente ansiedad, alimentada por la risotada de la prostituta y la palabrota soez y hampesca.

Al fin la orquesta —una orquesta desmedrada y manca,— inició un arpegio disonante y los violines exolaron chillonas quejas; notas locas vagando en una instrumentacion desquiciada.

Acabó la música y sonaron palmadas irónicas y produjo fuerte alboroto.

La sala se hinchó en un resoplido de satisfaccion grosera.

Pasaron algunos minutos, sonó una campanilla y levantaron el telon.

Pudo verse el escenario, un escenario mezquinopodoporo, *tocadores* con guitarras y *bailaoras* con las castañuelas clásicas, el manton de Manila y los brazos al aire...

Se hizo el silencio. Rasgaron las cuerdas manos hábiles, cantaron unas tras otras aquellas mujeres haciendo contorsiones provocativas con las caderas y moviendo el cuerpo en compases suaves, tardos; el público á cada movimiento excedido á cada ondulacion de la voz lanzaba ¡olé! entusiastas y aplaudia con indecible regocijo.

Señalaron los *tocadores* un compas de espera, sentándose las *bailaoras* sudorosas y jadeantes, miraron todos al lado derecho del escenario, y comprendiendo el público que llegaba el anhelado instante, se recogió en un silencio de templo... por el lado derecho del escenario apareció Salud Gonzalez.

Traía la falda larga, el rico manton de Manila de largo fleco y preciosos bordados, flojamente echado por los hombros y recogido por los brazos, las manos en las caderas; bien puesta la cabeza sobre un cuello blanquísimo. Desprendiase de todo el cuerpo tal distincion que más parecia Salud una señora de rango disfrazada de chula por extraño capricho...

El público sufrió una tremenda decepcion. Pensó hallar la hembra de rompe y rasga y encontraba una niña de 20 años de cuerpo fino, blanca como la nieve de la montaña, de pelo negro como el ala del cuervo, delicada como flor de estufa... ah! si no hubiera sido por aquellos ojazos negros, brillantes como luminarias, que sonreían plácidamente en una bienandanza llena de encantos habriase creído á Salud enferma, anémica, viviendo á impulsos de una leve brisa de vida.

Y así era; Salud Gonzalez por auxiliar á su pobre madre ciega, se exhibia aun estando enferma, muy enferma. Su blanca dentadura engarzabase en casi tan blancas encias; sus labios descoloridos; los síncope que la acometian frecuentemente; aquella tos entrecortada

que hacia pensar á Salud en la tisis; la respiracion dificil; la opresion del pecho; el pulso que parecia á ratos querer acelerar el viaje á la fosa; el ruido morbosos que le salia de muy hondo, como el ruido de la mina; el estertor crepitante de su pecho; todos los sintomas, en fin, perfectamente marcados de la próxima rotura orgánica, hacian cruzar sombras por la blanca frente de Salud, coronada de ondulante cabellera negra...

El público se mostró frio. Aquello no era un hospital, aunque bien se podia considerarse como la antesala; la empresa habia dado la *castaña*; Salud era una tísica que salia á lucir un un armazon de huesos.

—¡Que me traigan ese esqueleto para estudiarlo!—dijo un estudiante de medicina ingerto en desbravador de caballos.

—¡Que la pongan entre algodón en rama!

—Deben meterla en un frasco de alcohol—exclamó otro—eso es un feto de mujer. Y rieron la gracia unos cuantos sinvergüenzas.

—A ver—gritó un chulo lleno de cicatrices, no producidas ciertamente por enemigos en guerrera lid—mozo, que se lleven á esa niña á la botica de enfrente y que le propinen un poco de aceite de hígado de bacalao... Arriba y abajo la impresion fué desastrosa. Salud tuvo en «La Estrella» su Ayacucho! Allí se querian reactivos fuertes. Si aquella gente hubiera afinado sus gustos con la cultura del arte, habria rechazado la música italiana, y proclamado á Wagner su idolo.

Toscas y brutales sus aficiones exigian solo la brasa junto á la carne. Lascivia que quemar no las tiernas delicadezas de una organizacion espiritual...

Todavía se logró dominar la tempestad al sonar las guitarras.

La *cantaora* dijo la primera nota. Cantaba una conocidísima cancion matizada por Salud Gonzalez con ternura conmovedora.

«Dos besos tengo en el alma»... la voz dominó el ruido. Una voz fina, penetrante, dulcísima, que hablaba de penas y congojas...

«Dos besos tengo en el alma—que no sa apartan de mí...» Salud se imponía. La bestia sensualizada y aplopética, mostraba asombro...

Aquella enferma no encendía; refreseaba con placenteras emociones el espíritu. «El último de mi madre—y el primero que tedí.» Un aplauso abortó al estallar.

—No! no! ¡que se callen esos!—vociferaban algunos elevando las copas en actitud amenazadora.

—Si! si!—bramaban otros levantándose.

Salud, con los ojazos abiertos como los de una niña ante su primer adorno de mujer, parecia extrañada por las diversas guturales manifestaciones. Su palidez, era más densa; su actitud más abatida; su respiracion dificil; allá en el fondo de su pecho se percibian ecos de

su corazon-- como los de la voz humana en la garganta de dos montes... Debia sufrir hondamente.

Sonaron de nuevo las guitarras, alzó los brazos y comenzó á bailar pausadamente moviendo el cuerpo en pudorosos ritmicos movimientos, rodeando á su cabeza los brazos que culebreaban escribiendo en el espacio ignotos sibilíticos signos...

Las guitarras seguian tocando. De lasala subian bocanadas de vapores, aires repugnantes, calidos. Salud parecia abstraída en profunda meditacion; su cuerpo seguiamoviéndose lentamente y su pecho agitado. Sus hermosísimos ojos, con brillo de calentura, y con tristezas de pesares callados, estaban empañados por silenciosas lágrimas. Hubo momentos en que el acero de su voluntad la evitó caer...

El público ya no discutia. A una decia que la fama de Salud era *filfa*.

—Que la den caldo!...—gritó una veterana del lupanar con el cabello engomado y el cinismo pintado en el rostro.

Al fin terminó el baile para que siguiese la funcion, exhibiéndose *estrellas* franceses que excitaban y satisfacian apetitos del café-cantante.

La cortina cayó pesadamente en medio de la indiferencia general.

Salud sintió en el pecho un vivo dolor dilacerante; se la anublaron los ojos y cayó, casi al par del telon, sobre las tablas del escenario.

El aneurisma habia firmado una nueva sentencia de muerte.

Afuera la herrumbre social seguia bebiendo y gritando, sensual y ruda, sin acertar á comprender esas tragedias intimas nacidas del choque del deber y el dolor que obligan á contentar á los demás mientras el alma se anega en el oceano de las amarguras infinitas.

Dario Perez

Madrid 24 Junio 92.

(Prohibida la reproduccion)

REVISTA MADRILEÑA

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mio: Mala racha ha venido á caer sobre el campo conservador. Empezaron los sucesos de Calahorra, siguieron las huelgas de Barcelona, y el conflicto creado por los telegrafistas viene á componer un cumulo de acontecimientos que traen sin sueño al Gobierno.

¡Cuanto debe padecer en los actuales momentos la soberbia del presidente del Consejo!

De una parte, un puñado de representantes del pais le derrotan en la Cámara mientras la hueste del jefe conservador toma el fresco en el Retiro ó en la Castellana.

De otra parte, un puñado de telegrafistas cansados de devorar en silencio los desahogos de un ministro, se revuelven contra éste y en lucha titánica le hacen morder el polvo delante de su jefe; de aquel que, no hace mucho, cuando fueron descubiertas las rebeldías del señor Silvela, lo elevó al ministerio para que le sirviera de ancora salvadora.

Ha sido desechado, por votacion habida en el Congreso, el artículo 6.º del presupuesto de ingresos, que fué rudamente combatido por las minorias y muy especialmente por el diputado posibilista Sr. Celleruelo, lo que ha venido á demostrar el criterio del partido posibilista respecto á las autorizaciones á las que resueltamente se muestra contrario, siguiendo así los impulsos del resto de los diputados republicanos.

Esta derrota sufrida por el Gobierno, al que negaron su voto muchos individuos de la mayoría demuestra bien terminantemente que todos los esfuerzos que haga el Sr. Cánovas, para mantener la unidad del partido, serán inútiles, pues este tiene ya contados sus días y aun los más inexpertos adivinan su eterna caída.

En el salon de conferencias, se ha afirmado con mucha insistencia en la pasada semana por diputados, que sería probable la publicacion en la «Gaceta» de una excitacion al cuerpo de telegrafos para el establecimiento del servicio ó la disolucion del mismo, si en plazo muy breve no terminaba el procedimiento adoptado por los telegrafistas.

Esto pareció muy *gordo* para creerlo, pues hubiera sido muy extraordinaria la medida de borrar de un plumazo á los que han conseguido sus puestos á fuerzas de trabajos, y años de servicios y no menos actos de infinitas oposiciones y despues se ha visto que el borrado ha sido Elduayen.

Un amigo nuestro se dirigió á un señor Ministro preguntándole que habia sobre la determinacion de disolver el cuerpo, y contestó, que seguramente era un hecho la medida indicada sino se arreglaba el conflicto.

Los conservadores andan desconcertados con este alubion de cosas que se les ha venido encima.

El Sr. Cánovas trabaja por terminar la obra de los presupuestos, y que las Cortes se cierren antes del veinte de Julio.

Sobre el proyectado empréstito de 175 millones, ya empiezan los comentarios. Asegúrase que el Gobierno lo presentará inmediatamente á las Cortes, pues precisa su pronta aprobacion.

El Corresponsal.

ECOS PROVINCIALES

La guardia civil del puesto de Elche ha detenido á dos hermanos sobre quienes recaen sospechas de que puedan ser los autores del asesinato perpetrado en la persona de Juan Sancho Vicente, el día 20 del pasado mes, en aquella ciudad. Dichos individuos han sido puesto á disposicion del juzgado.

—En la madrugada del sábado último se le incorporaron cinco sugetos desconocidos á un individuo de Aspe conduciéndole á la Esplanada, en donde amenazándole con una pistola, le robaron 25 pesetas.

—Por la Guardia civil, ha sido encontrado en la carretera que conduce de Ibi Villena y punto denominado «Alted de les Espinoses», al vecino de Castalla Francisco Guill Moltó, con la pierna izquierda fracturada.

De las diligencias practicadas resulta que al llegar al indicado punto con el carro que guiaba, se le espantaron las caballerías, y no pudiéndolas contener, se arrojó del vehículo, sufriendo el percance antes indicado.

—Los aficionados de esta localidad que asistieron á la corrida de toros últimamente celebrada en Alicante, quedaron muy satisfechos del espectáculo y como para concurrir á la de mañana la animacion es mayor si cabe, Orihuela proporcionará de seguro á su capital un contingente de espectadores para la fiesta nacional muy considerable.

CABOS SUELTOS

Charada

A la «primera dos tercias» juego yo al «prima-segunda»

y dice «cuarta-tercera» que soy un «todo» de punta.

PREGUNTAS.

1.º En qué se parece la oratoria de algunos concejales al calor?

2.º Y un guardia municipal á un músico?

3.º Qué piensan mis lectores del alumbrado que la Glorieta lució la noche de San Juan?

Las soluciones en el número inmediato.

La de la fuga de vocales publicada últimamente, salvo error de imprenta que nuestros lectores habrán subsanado iududablemente, es como sigue:

Señor alcalde mayor que grande es la pena mia por que en la sesion del jueves tocará la campanilla.

Lean ustedes

Lista de tramposos que continuamos dando á la vergüenza pública ya que hay señores que no nos quieren pagar ni á tres tirones á pesar de nuestras advertencias.

Roque Rodriguez y Compañía.—Albacete.

Trinitario Anton Benitez.—Benijo-for.

Casino de Altea.

Idem de Villafranqueza.

Juan Santa Maria Rumuarzo.—Trinitarios, 7, Valencia.

Abelardo Escorza y Rodriguez de Escolano.—Terre vieja.

Calixto Segovia Cánovas.—Bigastro.

Y hemos terminado por hoy.

Otro dia proseguiremos nuestra desagradable tarea teniendo en cuenta los señores que no quieren sostener relaciones con el administrador de este periódico.

Dámosles una vez más la voz de alerta.

Advertimos que á los conocidos ó amigos los dejamos para lo último á fin de que tengan más tiempo para cubrir sus cuentas.

GACETILLAS

Advertimos á todos nuestros suscriptores que se compran créditos de fallecidos en Ultramar y abonarés de Cuba convertidos.

Dirigirse á D. Antonio G. Bejar, San Andrés, 22 y 24, Madrid.

—Editado por la *Biblioteca Gallega* de la Coruña, que dirige el Sr. Martínez Salazar, hemos recibido un libro titulado *Primicias*, coleccion de artículos y poesias del conocido escritor de Santiago, Sr. D. Salvador Cabeza Leon.

—La AGENCIA ALMODÓBAR, Puerta del Sol, número 9, entresuelo izquierda, Madrid, es un Centro que cada dia adquiere mas importancia, por los excelentes resultados que en la mayoría de los asuntos que se le encomiendan obtiene. La actividad con que los gestiona, la inteligencia con que los dirige, y la economia de sus honorarios, son los principales factores del éxito.

SECCION DE ANUNCIOS

CASA. Se vende la señalada con el número 2 de la calle de Tintoreros. Para más detalles, en esta REDACCION.

ZAPATERÍA. Se garantiza la buena clase y esmerada confeccion del calzado, en el establecimiento de Tomas Mañuz, Calderon, 4.

DÁTILES. Se ha recibido una gran remesa de Berbería, muy superiores, en la tienda de Manuel Cánovas, calle Mayor, 8.

SANGUIJUELAS. Se proporcionan en muy buenas condiciones en la calle de Calderon, núm. 14, barbería.

SE REMITE FRANCO POR CORREO
EL GRANADINO

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO
PARA APRENDER A TOCAR EL ACORDEON
SIN NECESIDAD DE MAESTRO
(2.^a EDICION.)

En pocos dias impone al aficionado menos listo de cuanto precisa conocer para tocar el acordeon de un teclado (de 8, 10 y 12 teclas). Contiene, además de los ejercicios preliminares y explicaciones indispensables á los principiantes, los wals *El Napolitano*, *La Lira*, *El Pais de la Luna*; los schotis *El Calesero* y

el de la zarzuela *Oro, plata, cobre y... nada*; las polkas *Marinca*, y *Malaga*; *La Marcha Real*, *La Malagueña*, *Las Sevillanas*, *La Marsellesa*, etc.
Precio de la 2.^a edicion, excelentemente impresa y encuadernada. 2'50 ptas.
De venta en la Administracion de *La Publicidad*, Angel, 7, Granada.

Ella y El PRECIOSA BARAJITA DE AMOR dedicada á los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distraccion para reuniones de familia
PRECIOS: De lujo en bristol y tintas de colores, 6 reales; corrientes, en cartóné UNA peseta.

Guía de Granada con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.
Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

REALIZACION. Por cesacion de comercio y á precios de coste, de los géneros del establecimiento de la señora Vda. de Botella é hijos.

SE ALQUILA. En buenas condiciones la casa número 2 de la calle de Calderon, Informes en la Redaccion de este periódico.

EL PUEBLO

PERIODICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Toda la correspondencia á la Redaccion. Anuncios á precios convencionales; de cuatro líneas, gratis para los suscriptores de la poblacion. Precio de suscripcion: En Orihuela, 0'50 ptas. al mes; fuera, 2 ptas. trimestre.

¡En la Corredera, sopas!